

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Metodologi Penelitian**

##### **1. Metode penelitian**

Metode adalah cara atau prosedur untuk mendapatkan objek, juga dapat dikatakan metode adalah cara untuk berbuat atau mengerjakan sesuatu dalam suatu sistem yang terencana dan literatur. Jadi, metode selalu erat hubungannya dengan prosedur, proses, atau Teknik yang sistematis untuk melakukan suatu penelitian disiplin tertentu, hal ini dimaksud untuk mendapatkan objek dalam penelitian.<sup>1</sup>

Penelitian merupakan usaha memahami fakta secara rasional empiris yang di tempuh melalui prosedur kegiatan tertentu sesuai dengan cara yang ditentukan oleh peneliti. Jadi metodologi penelitian adalah suatu cara yang ditempuh guna menyelesaikan permasalahan penelitian.

##### **2. Pendekatan penelitian**

Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan (*Field Research*). Penelitian lapangan merupakan penelitian yang dilakukan dengan mengumpulkan data dan informasi yang diperoleh langsung dari responden dan mengamati secara langsung. Penelitian lapangan biasanya banyak digunakan untuk mengumpulkan data yang banyak mengenai opini public (seperti yang dilakukan koran dan majalah dalam jajak pendapat) dan

---

<sup>1</sup> Suhartono W. Pranoto, *Teori & Metodologi Sejarah* (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2010), h. 11.

mengenai ciri-ciri dasar (demografik) penduduk seperti jenis kelamin, agama pekerjaan, penghasilan, hobi, pemilikan, property, Kesehatan, kesejahteraan dan masih banyak lagi lainnya.<sup>2</sup>

Studi lapangan digunakan untuk menemukan, mengungkapkan dan mengurai mengenai Strategi Ojek Konvensional Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Rumah Tangga Pasca Pandemi Covid-19 ( Studi Kelurahan Kemang Agung Palembang ) pendekatan penelitian yang akan digunakan adalah penelitian kualitatif,

Pendekatan penelitian kualitatif adalah penelitian ilmu-ilmu sosial yang mengumpulkan dan menganalisis data berupa kata-kata (lisan maupun tulisan) dan tingkah laku manusia serta peneliti tidak berusaha menghitung atau mengkuantifikasi data kualitatif yang telah diperoleh dan dengan demikian tidak menganalisis angka-angka.<sup>3</sup>

### **3. Data dan sumber data**

Guna mencapai hasil yang optimal maka sumber data dalam penelitian ini dibedakan menjadi dua, yaitu data primer dan data sekunder.

#### **a. Sumber data primer**

Sumber data primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data.<sup>4</sup> Sumber data primer adalah sumber data pokok yang merupakan hasil jawaban dari permasalahan-permasalahan yang akan diteliti yang diperoleh

---

<sup>2</sup> Daddy Mulyana, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, PT Remaja Rosdakarya, Bandung, 2010, h. 168

<sup>3</sup> Afizal, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, PT Raja Grafindo Persada, Jakarta, 2014, h. 13

<sup>4</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2017), h. 255

melalui wawancara dan dokumentasi langsung dengan pengemudi ojek konvensional yang ada di kelurahan Kemang Agung Palembang.

b. Sumber data sekunder.

Sumber data sekunder merupakan sumber yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya lewat orang lain atau lewat dokumen.<sup>5</sup> Sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah buku, literatur-literatur yang berkaitan dengan tema yang dibahas dalam penelitian, jurnal dan referensi lainnya.

#### 4. Lokasi penelitian

Penelitian dilakukan di pangkalan ojek konvensional yang terdapat di kelurahan Kemang Agung Palembang. Adapun yang menjadi objek penelitian adalah para pengemudi ojek konvensional.

#### 5. Teknik pengumpulan data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan. Pengumpulan data dapat dilakukan dalam berbagai setting, berbagai sumber, dan berbagai cara.<sup>6</sup>

---

<sup>5</sup> *Ibid*, h. 255

<sup>6</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2017), hal. 224

Teknik pengumpulan data merupakan langkah paling strategis untuk mendapatkan data dalam berbagai sumber dan cara tertentu. Adapun teknik penelitian yang digunakan dalam pengumpulan data adalah sebagai berikut:

1. Observasi.

Observasi merupakan suatu pengamatan secara langsung maupun tidak langsung mengenai objek, perilaku dan aktivitas individu di lokasi penelitian. Dalam hal ini peneliti melakukan pengamatan secara langsung dengan cara datang ketempat pangkalan ojek konvensional yang berada dikelurahan Kemang Agung Palembang.

2. Wawancara.

Wawancara merupakan salah satu teknik yang dapat digunakan untuk mengumpulkan data penelitian. Secara sederhana dapat dikatakan bahwa wawancara (*interview*) adalah suatu kejadian atau suatu proses interaksi antara pewawancara (*interviewer*) dan sumber informasi atau orang yang diwawancarai (*interviewee*) melalui komunikasi langsung. Bisa juga dikatakan bahwa wawancara merupakan percakapan tatap muka (*face to face*) antara pewawancara dengan sumber informasi, dimana pewawancara bertanya langsung tentang sesuatu objek yang diteliti dan telah dirancang sebelumnya.<sup>7</sup>

---

<sup>7</sup> Muri Yusuf, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif & Penelitian Gabungan* (Jakarta: Prenada Media Group, 2014), h. 372.

Teknik pengumpulan data ini berdasarkan dari pada laporan tentang diri sendiri, atau setidaknya pada pengetahuan dan atau keyakinan pribadi. Wawancara yang digunakan adalah wawancara terstruktur digunakan sebagai teknik pengumpulan data, bila peneliti atau pengumpul data telah mengetahui dengan pasti tentang informasi apa yang akan diperoleh. Wawancara ini dilakukan kepada para pengemudi ojek konvensional yang berada di kelurahan Kemang Agung Palembang.

Tabel 3. 1 Nama Informan

NO	Nama	Usia	Jenis Kelamin	Pekerjaan
1	Sholeh	49	Laki-laki	Pengemudi ojek konvensional
2	Adi	40	Laki-laki	Pengemudi ojek konvensional
3	Nata	45	Laki-laki	Pengemudi ojek konvensional

## 6. Dokumentasi.

Dokumentasi, dari asal katanya dokumen yang artinya bahan-bahan tertulis. Di dalam melaksanakan dokumentasi, penelitian menyelidiki benda-benda tertulis seperti buku-buku, majalah, dokumen, jurnal dan sebagainya. Dokumen yang digunakan dalam penelitian ini berupa

foto-foto yang berkaitan dengan kegiatan penelitian.<sup>8</sup> Dokumen yang digunakan dalam penelitian ini berupa foto-foto yang berkaitan dengan kegiatan penelitian

## 7. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih yang penting dipelajari dan menyimpulkan data. Dalam penelitian ini Teknik analisis data yang digunakan sebagai berikut.

Teknik analisis data dalam penelitian ini adalah analisis data kualitatif dengan model Miles dan Huberman, yaitu dilakukan dengan empat langkah meliputi data *collection* (pengumpulan data), data *display* (penyajian data), data *reduction* (mereduksi data), dan *conclusions drawing/ verivication* (verifikasi data dan menyimpulkan)<sup>9</sup>

**Data collection**, yaitu pengumpulan data. Data dalam penelitian ini dikumpulkan melalui wawancara terstruktur dan dokumentasi berkaitan dengan strategi ojek konvensional dalam meningkatkan kesejahteraan rumah tangga pasca pandemi covid-19 di kelurahan Kemang Agung Palembang.

---

<sup>8</sup> Suharsimi Arikunto, "Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Teori dan Praktik", (Jakarta: Rineka Cipta, 2013), h. 274

<sup>9</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian penelitian kualitatif* (Bandung : Alfabeta, 2018), h. 132.

**Data reduction**, yaitu merangkum dan memilih hal-hal yang pokok memfokuskan pada hal-hal yang penting dicari tema dan polanya. dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas, menggolongkan atau mengelompokkan data hasil wawancara dan dokumentasi yang terkumpul secara jelas baik tentang strategi ojek konvensional dalam meningkatkan kesejahteraan rumah tangga di masa pandemi *Covid-19* di kelurahan Kemang Agung Palembang

**Data display**, yaitu penyajian data. Dalam penelitian kualitatif penyajian data ini bisa dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan dan hubungan antar kategori dan sejenisnya, yang paling sering digunakan untuk menyajikan data penelitian kualitatif adalah dengan teks yang bersifat naratif.

**Conclusions drawing**, yaitu memberi kesimpulan terhadap masalah yang berkaitan dengan strategi ojek konvensional dalam meningkatkan kesejahteraan rumah tangga di masa pandemi *Covid-19* di kelurahan Kemang Agung Palembang.

